



Gemeindebibliothek Oberglatt  
Gartenstrasse 9  
Tel: 044 852 37 66



in Zusammenarbeit mit dem Naturschutzverein Oberglatt

## **Rückblick auf den Anlass «Glattrenaturierung»**

**Freitag, 4. November 2022, ab 19:30 Uhr in der Gemeindebibliothek Oberglatt**

Bereits zum 14. Mal führte die Gemeindebibliothek einen Anlass in Zusammenarbeit mit dem Naturschutzverein durch. Der Zentrumssaal war mit über 60 Personen prall gefüllt. Offenbar fand das Thema Anklang. Erich Gujer, Präsident des Naturschutzvereins Oberglatt, referierte über die geplanten und zum Teil bereits bewilligten Massnahmen und informierte über den politischen Beteiligungsprozess, der dazu durchgeführt wurde. Reinhard Hofmann, amtierender Gemeinderat von Oberglatt, gab Auskunft zum aktuellen Stand des Projekts.

Zur Einführung präsentierte Erich Gujer interessante Fakten zur Glatt, insbesondere zur ehemals prekären Wasserqualität und früheren Massnahmen. Dann erfolgte die Vorstellung des aktuellen Projekts.

Der kantonale Richtplan verlangt, dass die Glatt revitalisiert und der Glattraum im Bereich Rümlang/Oberglatt als Erholungs-, Natur- und Landschaftsraum aufgewertet werden soll. Auch der Hochwasserschutz soll damit verbessert werden. Kompensationsmassnahmen der Flughafen Zürich AG wegen der eventuellen Verlängerung der Piste 28 und der bereits begonnenen Vergrösserung des Flughafengebiets in der Zone West wurden dann in ein Projekt integriert und tangieren den Glattraum zwischen Glattbrugg und Oberglatt.

Das erste Teilprojekt ist darum ganz vom Flughafen finanziert und wird ab 2024 ausgeführt. Es macht die Glatt zwischen Glattbrugg und Rümlang wieder zu einem breiteren mäandern- den Fluss mit höherer Selbstreinigungskraft und ausreichend Landreserven für einen Hochwasserfall. Spätere Massnahmen im Rahmen weiterer Renaturierungsmassnahmen reichen dann bis nach Oberglatt und werden vom Kanton finanziert.

Um einen Ausgleich der vielfältigen, teils divergierenden Interessen zu schaffen, wurden Standortgemeinden, Grundeigentümer, Bewirtschafter und Verbände in die Erarbeitung des Projekts miteinbezogen. In zahlreichen Treffen fand ein gezielter Austausch statt, dessen Erkenntnisse in das Projekt eingeflossen sind. Das Resultat wurde Ende November 2018 anlässlich einer Abschlussveranstaltung allen Beteiligten präsentiert und nun von Erich Gujer in der Gemeinde vorgestellt. Als ehemaliger Gemeinderat von Oberglatt, war Erich Gujer von Anfang an Mitglied der Projektgruppe und konnte aus eigener Erfahrung den Beteiligungsprozess und die Problematiken der Planung aufzeigen.

Der bekanntermassen grosszügige Aperó der Bibliotheks-Teams gab Gelegenheit für Diskussionen und schloss den gelungenen Anlass sehr angenehm ab.

### **Naturschutzverein Oberglatt (NVO)**

Erich Gujer, Präsident NVO, 079 479 65 76 (für weitere Auskünfte)